

# La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS  
DE HUESCA.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.  
Fuera: un trimestre, 3'50.  
(Pago adelantado.)

## PROPIETARIO

**MARIANO CASTANERA**

*Redaccion y Administracion*  
8, Sancho Abarca, 8.

## ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta linea  
Formas especiales, anun-  
cios de temporada y comu-  
nicados, precios convencio-  
nales.

## Sección Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Alejandro, San Fortunato y San Porfirio.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral. San Lorenzo y San Pedro á las nueve y cuarto.

La Hora Santa en San Vicente el Real de 5 á 6 de la tarde.

CORTE DE MARÍA.—Visita á Nuestra del Amor Hermoso en San Lorenzo.

## Diversiones públicas.

CAFÉ VEGA ARMIJO.—Concierto para hoy 25 de Febrero de 8 y media á 11.

- 1.º Overture de la Traviata, Verdi.
- 2.º Fantasia de la Norma, Alard.
- 3.º Walses, Waldteufel.
- 4.º Preludio del Anillo de Hierro, «Marques».
- 5.º Polka N.

# Dibujante

Se dibuja en toda clase de telas, tanto en blanco como de color por delicados que sean, así como para bordar á Realce Litografía, Oro, cadeneta y toda clase de bordados, tanto para Iglesia, como para particulares. Todos con perfección y economía.

En la plaza de san Felix número 1 principal darán razón.





**LA SEÑORA  
D.<sup>a</sup> CESÀREA CARILLA Y LÓPEZ**

falleció el día 22 del corriente á las 10 de la mañana, después de recibir los Santos Sacramentos.

**R. I. P.**

Su desconsolada madre, hermanos y demás parientes, ruegan á sus amigos, se sirvan encomendarla á Díos en sus oraciones.

Javierrelatre y Febrero de 1891.

No se reparten esquelas.

## Sección de Noticias.

El excelentísimo señor duque de Solferino, candidato que fué á la Diputación á Cortes de nuestro distrito, ha tenido la desgracia de perder á su hijo Carlos María de Llanza y Bobadilla, según leemos en *El Correo Catalán*, de Barcelona.

La enfermedad que venía padeciendo el bondadoso presbítero, beneficiado de la Real Basílica de San Lorenzo, D. Baltasar Marcellán, se ha agravado en forma que ha hecho precisa la administración al enfermo, de los últimos Santos Sacramentos.

Mucho sentimos esa agravación de la dolencia del Sr. Marcellán, con cuya amistad nos honramos, y de veras hacemos votos al Cielo porque su salud recobre de una manera pronta y perfecta.

Por ésta vez los pronósticos del astrónomo Noherlesoom han resultado fallidos, no presentándose las lluvias y pasando del día 23, sin que las tales hayan venido á mojar siquiera el polvo que cubre los campos y las calles.

La sequía sigue afligiéndonos cada día más, de forma que la ansiada lluvia si se retarda, serán sus efectos nulos para los campos sembrados. La temperatura continúa desigual.

---

En los derribos que se están llevando á cabo del llamado Baluarte del Rey, en Barcelona, se ha descubierto una cavidad en el espesor de la muralla de un metro cuarenta por uno setenta. Contiene huesos humanos, al parecer de varios individuos, y parece que sirvió de calabozo, pues tiene un pequeño respiradero en la bóveda. En una de las paredes se descubre una pequeña excavación en el espesor del muro, que se atribuye al esfuerzo desesperado de los que debieron perecer encerrados en aquella lóbrega mazmorra.

---

Parece mentira que en las postrimerías del siglo XIX, exista todavía el repugnante, anticivil y anticristiano trato de esclavos; la venta de seres humanos.

Y que su existencia es cierta, lo prueban los relatos que de cuando en cuando leemos en la prensa; relatos, alguno de ellos, como el que copiamos á continuación, que avergüenza é indigna al leerlos.

*Mons-Calpens*, de Gibraltar, ha recibido una carta de Marruecos con la siguiente relación que pone de manifiesto cuan arraigada está en el imperio marroquí la venta de esclavos:

«Ayer—dice,—en el mercado público de carne humana se vendieron 14 esclavos entre hombres, mujeres, niños y niñas. Lo más repugnante del espectáculo fué un lote de seres humanos que se vendía á pública subasta, compuesto de una familia entera, marido, mujer y dos criaturas de tres y cuatro años respectivamente. La familia seguía al almoneadero ó rematador, alrededor del mercado, que pregonaba los precios que se ofrecían. La esposa caminaba al lado derecho de su marido, llevando aquella á espaldas la criatura menor, y éste en brazos la mayor.

El precio que alcanzó toda la familia fué de 1.710 ducados, equivalentes á 137 duros; mas como á su amo no le acomodase ese precio, los vendió por separado, ó sea al marido solo, á la criatura mayor sola, y á la mujer y á la menor á otro moro, quedando distribuída la familia de esos seres desgraciados en tres partes, yendo cada una á parar con su nuevo amo respectivo y privados así de la solicitud y cariño de la unión doméstica.»

---

El 29 del actual, dice un periódico, se celebrará en Zaragoza un gran *meeting* republicano, al que asistirán los Sres. Salmerón, Fernando González, Labra, Cervera y algún otro.

El objeto del *meeting* es organizar el partido centralista en aquella capital.

---

*El Norte* escribe lo siguiente:

«No está satisfecho el posibilismo con los éxitos que obtiene en la administración de justicia y quiere que nosotros los jaleemos y los pongamos en solfa. No le hemos de dar gusto en esto por respeto á esa justicia, porque, buena ó mala, es la única garantía del derecho de los ciudadanos y de la misma sociedad.

Pero si el negocio á que alude *El Diario* no es redondo, será *esquinado*, ya que caben responsabilidades administrativas que deben exigirse, y el mismo interesado, sufrirá seguramente las consecuencias de contratar, con una corporación a ruinada y sin crédito, que escatima, cinco mil pesetas para la construcción de un cuartel, y gasta treinta mil en un plano de población innecesario é inoportuno. Innecesario porque existe otro plano; inoportuno, por que se hace ese plano cuando está terminada, para muchos años la reforma de Huesca, y las líneas de ese nuevo plano han de dar con edificios nuevos que tienen vida y solidez para más de un siglo.

Cosas posibilistas, y basta.»

En el reparto de soldados llevado á cabo, del último contingente, entre los cuerpos del ejército, corresponde á los de nuestra zona, la siguiente distribución:

Regimiento de infantería de Gerona, 273; caballería de Alcántara, 74; segundo de Montaña, 17; 2.º divisionario, 14; primer batallón de Plaza, 17; 4.º regimiento de Zapadores-minadores, 10; regimiento de Pontoneros, 2; batallón de ferrocarriles, 2; id. de Telégrafos, 2; brigada sanitaria, 4.

Han fallecido en Zaragoza, D. Esteban Montiel y el agente de negocios D. Juan Nadal.

Se encuentra enfermo de algún cuidado, en Valencia, el cardenal Monescillo,

*El Diario de Zaragoza*, publica un telegrama desmintiendo tenga el gobierno en cartera proyecto alguno de operación de crédito de 500 millones de pesetas al 5 por 100.

Este asunto, dice, será sometido á la deliberación de las Cámaras á su debido tiempo.

Por el ministerio de Gobernación se ha dado las gracias á los funcionarios de Correos y telégrafos, por los servicios que prestaron durante las operaciones electorales.

El día 30 de Marzo á la una de la tarde se celebrará pública subasta, para contratar el servicio de conducción del correo, desde Canfranc á Urdox (Francia).

Y el 28 de Mayo la de igual clase y concepto, de Barbastro á Campo.

---

Un telegrama de Varsovia dá cuenta del fallecimiento en aquella ciudad de la célebre artista Josefina de Reszké.

La muerte de la distinguida tiple será muy sentida por cuantos aman el *bel canto*.

Su arrogante figura, su hermosa voz y su espíritu de artista coadyuvaban, en ocasiones, de igual modo á sus éxitos.

Obtuvo en casi todos los principales teatros de Europa donde aún se rinde culto á la música italiana.

---

La Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de pagos ha acordado que el día 2 de Marzo próximo se abra el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas y clero que perciben sus haberes y asignaciones en la corte, en las provincias del reino y en la pagaduría de la Junta de clases pasivas.

Al propio tiempo se pone en conocimientos de los respectivos centros oficiales, que la asignación del material se abonará sin previo aviso el 5 de igual mes.

---

Se ha publicado en la *Gaceta* del domingo la instrucción para llevar á efecto lo dispuesto en el art. 14 de la ley de presupuestos de la isla de Cuba de 18 de Junio último sobre pago de abonos expedidos á jefes, oficiales y clases de tropas del ejército y Armada de dicha isla por el concepto de alcances y mitad de alcances anteriores á 1.º de Julio de 1882,

---

Los obreros y el sufragio.

Un periódico italiano, *Il Mensajero*, ha publicado un artículo de sensación probando que si el mundo no es de los obreros es porque estos no quieren. Con efecto, excepto en Rusia, el sufragio universal impera en todos los países de Europa, y con el sufragio los obreros, que están en mayoría, son los amos.

«No tienen que hacer más que ponerse de acuerdo—dice el articulista—para que en todas partes los Gobiernos estén compuestos de obreros, y para obtener por medio de una acción común la proclamación de los Estados Unidos de Europa.

---

Según el periódico «Scientific American», se ha puesto en marcha

una expedición para explorar el valle de la Muerte en el Estado de Colorado, región completamente desconocida hasta ahora. Se dice que el calor en el valle es tan extremo que no permite la descomposición de los cadáveres y que no existe en todo el territorio cantidad alguna de agua.

Dos botánicos dirigen la expedición bajo las órdenes del profesor Menrais que ha dividido su gente en dos secciones: una de ellas entrará en el valle por el Sur de Nevada y otra por el Sur de California, reuniéndose ambas en un punto fijado de antemano.

Los expedicionarios llevan gran cantidad de víveres y de agua, temiéndose que las mulas no puedan soportar las fatigas del viaje.

Se supone que deben existir en aquella región ricas minas de oro, citándose el caso de un minero que llevó á California una gruesa pepita, negándose á descubrir su origen, y cuando sus compañeros llegaron hasta á atormentarle para que declarara, declaró que había penetrado en el valle de la Muerte, hallando allí un cadáver, y á su lado la pepita en cuestión de que se había apoderado.

Los hombres de ciencia que componen parte de la expedición, tienen orden de formar el mapa del valle é inspeccionar la naturaleza del subsuelo: también se procurarán ejemplares de los animales é insectos que allí vivan, si es que hallan alguno.

El Secretario de Agricultura Mr. Rusk, ha organizado la exploración á que concede grandísima importancia.

En los bosques de Marly (Francia) se han hecho curiosos ensayos de aclimatación de pavos salvajes.

En América, donde ese animal vive en completa libertad, es muy estimado por el sabor delicioso de su carne, superior al de los pavos criados en gallinero.

Los criadores cruzan con preferencia las hembras domésticas con los machos salvajes y obtienen así magníficos resultados; varios productos de ese cruzamiento han alcanzado el peso fenomenal de 34 libras.

Las experiencias emprendidas en Marly han dado excelentes resultados y ya se ven en sus montes numerosas manadas de pavipollos que provienen del cruzamiento.

El *Boletín Eclesiástico* de Valencia llama nuevamente á oposición á los que aspiren á la canongía doctoral vacante en aquel cabildo. El plazo para solicitarla terminará el 8 de Abril proximo. También se anuncia la provisión del beneficio de tenor de la capilla de música, cuya plaza se saca nuevamente á oposición. El plazo para presentar solicitudes finalizará el 8 del próximo Marzo.

Según el periódico barcelonés el *Diario del Comercio*, la labor en que actualmente se ocupan todas las sociedades obreras de dentro y fuera de

la región, está principalmente consagrada á discutir si sería más conveniente verificar la manifestación ó huelga general de trabajadores el día 1.º de Mayo próximo ó el domingo inmediato 3 del próximo mes, como quisieran los más prácticos, pues de ser en el último de estos días no se perdería ningún jornal y habría habido tiempo de cobrar los devengados en la semana anterior, lo que no sucedería en el caso contrario.

Ambos pensamientos tienen numerosos partidarios, lo cual dificulta el acuerdo, pues creyendo todos obrar con acierto, no ceden ni unos ni otros.

Tendremos, pues, huelga y la consiguiente intranquilidad por unos cuantos días ya que terminada apenas ó permanente aun la de 1.º de Mayo empezará la no menos numerosa del día 3, que nadie sabe cómo y cuándo terminará, que también en esto discrepan los obreros, pues mientras desean unos que la cosa no pase de manifestación de un día, quieren otros que sea una huelga formal no cediendo mientras no se conceda á todos los oficios la jornada de ocho horas.

Los anarquistas, á quienes las manifestaciones y huelgas les parecen medios harto suaves para conseguir el logro de sus ideales, transigen, sin embargo, con la próxima de Mayo, para congraciarse con los socialistas, pero con sus distingos.

«A la huelga general—dicen—para la conquista de las ocho horas, si; pero como el ejército que ataca una posición importante para obtener luego una victoria decidida

Los anarquistas lo proclamamos bien alto; no toleraremos jamás burgués ni gobernante; pero unimos nuestra acción y aún impulsamos á los trabajadores que combaten hoy parcialmente á la burguesía y al Estado, en la seguridad de que por el desengaño ó la mayor instrucción vendrán todos después á nosotros para dar cima á la obra revolucionaria, cuyo signo de triunfo ha de ser el trabajo libre, la racional y científica distribución de los productos y por encima de todo la abolición del jornal.

Los barbastrenses han conseguido ver satisfechos sus deseos, en cuanto se relaciona con la cesión del solar para edificar la proyectada plaza de toros. La Diputación parece ha tomado el acuerdo en ese sentido.

Pronto, según *El País* de Barbastro, comenzarán los trabajos de construcción del circo taurino.

El *Diario de Avisos* de Zaragoza, escribe un suelto de sumo interés para los vinicultores en general, dando cuenta del examen llevado á cabo en ciertos productos, que hay de carácter nocivo, el cual suelto copiamos á continuación:

«El director del laboratorio químico municipal, después de examinar algunos que se recomiendan como agentes conservadores de los vinos, ha dictaminado que el *Enosótero* formado por sal común, enmascarada con un polvo vegetal astringente, y la *Enofla*, materia no menos ensal-



En España, por desgracia, apenas si tan humanitaria ciencia dá señales de vida; hasta hace muy poco la gimnasia era considerada como arte de titiriteros, y no escasos trabajos y esfuerzos hercúleos ha costado medio aclimataria, acostumbrar á las familias á que envíen á sus hijos á esos centros donde completan su desarrollo ayudando á la naturaleza y combatiendo la anemia, el terrible y solapado enemigo de los niños, que poco á poco, aprovechando todos los descuidos, en silencio, sin descubrirse á veces, va diezmando la humanidad aprovechándose de la debilidad ingénita de los seres de su edad primera. La cifra de más de un niño por hora muerte durante el año anterior es digna de que se estudie el remedio, por caridad y para que no haya derecho á decir por ahí que nuestra patria no tiene corazón.

En el concurso de médicos directores de baños, ha optado por Gavi-  
ria el número 66 del escalafón, D. Arturo Alvarez Builla y Alegre uno  
de los doctores más inteligentes y activos del cuerpo, satisfaciendo sus  
inclinaciones de trabajar en un balneario que cuenta con todos los me-  
dios de la hidroterapia moderna.

Continúa en el de Nanclores de la Oza el número 29, doctor Moreno  
Zancudo satisfecho con dirigir el primer balneario del mundo al que  
concurren los más célebres personajes.

## Correspondencia.

Madrid 24 de Febrero de 1891.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

El Consejo de ministros que se celebró ayer, exceptuando que se dió lectura al discurso de la Corona, y se acordó la designación de puestos para las mesas de las Cámaras, careció de importancia al decir de los consejeros. Verdaderamente esto que dejo anotado es importantísimo, y por más que aquellos señores se empeñaron, por respecto á la Regente, en no dar á conocer los puntos que abarca el Mensaje, es público, conocido éste por todos, si bien, aún se cree que se harán algunas modificaciones. El Mensaje, en lo que se refiere á la Presidencia dice, que en la política general respetarán por el actual gobierno las leyes democráticas, y mucha templanza en los procedimientos de gobernar.

El ministro de la Gobernación dá la reforma de las leyes provincial y municipal, en sentido que afecta, aunque no de modo directo, á la ley del sufragio universal. El de Gracia y Justicia presenta bases para la reforma del Código penal, y reforma en las leyes de Enjuiciamiento civil y criminal, y además el reglamento para la mejor aplicación del Código civil. El de Guerra, el servicio militar obligatorio. El de Marina, construcción de la escuadra. El de Fomento, un plan general de Obras

Los corsés más elegantes y más baratos  
El calzado, de mejor forma y más surtido

FRANCOISCO SÁBADO, Coso bajo 23, HUESCA.

SÁBADO.

SÁBADO.

SÁBADO.

SÁBADO.

públicas y reformas en la enseñanza; y el de Ultramar, reforma económica y electoral en las Antillas. Dejo para el final al ministro de Hacienda, porque éste además de la celebración de nuevos tratados de comercio, pedirá autorización á las Cortes, para contratar un empréstito, cuyo interés será el de 5 por 100. El tal empréstito tiene por objeto, al decir de caracterizados ministeriales, el salvar los descubiertos del Tesoro de la península.

En resumen, el programa del Mensaje, no puede ser más beneficioso, si llega á ponerse en práctica. Y vamos á la segunda parte de lo ocurrido en el Consejo, según rumores que anoche circularon.

Llegó el momento en que el Sr. Fabié presentó la conversión de la Deuda de Cuba, y como sea que al Sr. Cánovas no le pareció bien la cosa, surgieron algunas desavenencias, dándose por terminado el Consejo. No sé qué habrá de cierto en estos rumores, pero no sería de extrañar, porque no sería la primera vez, ni la segunda, que el presidente del Consejo, ha rechazado la conversión de la Deuda. Digo que todo esto son rumores; que ni se han confirmado, y aún muchos suponen que no son ciertos. Andando el tiempo, se despejará lo que haya de cierto, y entonces podremos hablar con conocimiento de causa. Ahora vamos á un asunto, que es el que hoy llama poderosamente la atención, en los círculos políticos.

Me refiero á la carta que publica hoy *El País* del Sr. Ginard de la Rosa, exponiendo las opiniones del Sr. Ruiz Zorrilla. Es un documento interesantísimo, y que viene, yo así lo creo, á modificar, mejor dicho á transformar la actitud del partido revolucionario, sin abandonar por esto los procedimientos tan característicos entre ellos.

El Sr. Ruiz Zorrilla, recordando lo acontecido en las elecciones de diputados, dice, que después de 17 años de persecuciones y proscripciones que han sufrido los republicanos, llega la ocasión de demostrar que en el país están arraigadas tales creencias, y se presenten en el campo electoral, donde luchando con enemigos tan traicioneros como las coacciones, hagan ver en todas partes que son numerosos. El Sr. Ruiz Zorrilla aspira hoy á la unión de los republicanos.

En las conferencias que se celebrarán en Bayona á partir desde el próximo viernes, se acordará la línea de conducta que en lo sucesivo seguirá el Sr. Ruiz Zorrilla, y quién sabe si de tales conferencias surgirá la coalición.

Esta es la parte esencial de la carta que publica hoy *El País*. Respecto á la amnistía, aquel rechaza las indicaciones que se le han hecho, negando que en nada ha intervenido, puesto que en este caso, ya no podría dársele tal nombre á la amnistía, pues sabido es, que estas siempre las decretan los gobiernos, nunca las dan á impulsos de los que las pidieran.—M.

## Sección libre.

### EL PARAISO TERRESTRE

La islas de Seychelles, que se supone fueron el Edén de que habla el Viejo Testamento, constituyen un archipiélago formado por 114 islas, situado en el Océano Indico, á los 3 grados 38 minutos de longitud Sur, á unas 1.400 millas al Este de Adén y unas 1.000 de Zanzibar. Levantánse aquellas en forma de ramilletes sobre la superficie del mar, destacándose en especial la isla de Mahe, que se eleva á más de 1.000 metros sobre el nivel del Océano y forma el centro del grupo.

El último censo hecho en aquel Edén, acusa una población de 12.000 almas.

Todas aquellas islas están formadas por inmensos bancos de coral y las playas que les rodean son, indudablemente, las más hermosas y pintorescas del mundo, pues están constituidas por arenas calcáreas muy puras, enteramente brillantes, limitadas y sostenidas por escollos y murallas de corales de estructuras elegantes, variadas y caprichosas. Esos escollos de hermosísimo coral; forman como una especie de muro de circunvalación alrededor de todo el grupo de islas, de modo que cuando los rayos del sol hieren oblicuamente aquellas brillantes capas de blanca arena, reflejan en todas partes preciosos arcos iris produciendo el más fantástico efecto.

Las aguas que rodean aquel paraíso, claras y transparentes, abundan en peces de las especies más lindas y variadas, animalillos que, saltando y moviéndose graciosamente, aumentan la belleza y poesía de tan delicioso cuadro.

Las casas están hechas con bloques macizos de coral mesilados ó mejor dicho combinados con otros de arena blanca conglomerada, semejante al más puro mármol, formando los muros exteriores pintorescos tableros de ajedrez y el todo embellecido y realzado por una frondosa vegetación tropical en la que abundan las palmeras y los bananeros de esbelto tallo y graciosas copas. Algunas de estas palmeras tienen sus palmas superiores más altas que edificios, llamando la atención especialmente un grupo de ellas que corona un lindísimo templo construido enteramente de coral y que es la construcción más notable de la isla Mahe.

Esta vegetación tropical va desde las costas del mar hasta la cumbre de las montañas, y forman selvas casi impenetrables, nido de millares de preciosas aves y dulces y sabrosos frutos.

### BOLSA.

París 24, 4 por 100 exterior español, 77'30.  
 Madrid 24, 5'45 tarde.—Bolsín últimos cambios, Madrid.—Contado, 77'35.—Fin de mes, 77'40.—Fin del próximo, 77'70.—Exterior, 79'00.

—Amortizable, 89'70 —Cubas, 103'00.—Banco de España, 309'00.—  
Tabacos 00'00.—Barcelona: Interior, 77'45.—Exterior, 79'30.

## ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Febrero

Día 24

BAROMETRO en milímetros.		TEMPERATURA a la sombra.		DIRECCIÓN DEL viento		ESTADO DE LA atmósfera		PLUVIOMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde	Má- xima.	Mí- nima	Ma- ñana.	Tarde	Ma- ñana.	Tarde	
729,2	727,0	12,5	-2,6	E.S.E	E.S.E	Desp.°	Desp.°	»

## Telegramas.

### EXTRANJERO

Buenos Aires 24.—Procedentes de Chile han llegado á Men-  
doza 200 emigrados políticos. Dicen que los insurrectos á las ór-  
denes del general Urriza, se han apoderado de Piragua, Iquique,  
Autolagasta y de Chanerál. Además estas noticias han sido confir-  
madas por los últimos telegramas de Chile.

Nueva York 24.—En Finlay (Ohio) ha ocurrido una explosión  
de nitro glicerina contenida en un edificio de la fábrica, cercana á  
la ciudad. Se sabe que han muerto muchas personas; pero se des-  
conocen detalles.

San Francisco 24.—Los cruceros franceses «Chaniplaid» y  
«Le Volage» han bordadeado muchos pueblos de la isla Raintea.  
Un destacamento de tropas bajó á tierra y sometió á bastantes tri-  
bus indígenas de la costa.

Londres 24.—Chamberlans ha pronunciado en el club accio-  
nista de Binmingham un discurso sobre política irlandesa. Ha ma-  
nifestado que no hay motivo para confiar más de las promesas de  
Dillón y Obrien que de las de Parnell. Ha asegurado que los leaders  
del partido nacionalista no aceptarán nunca las condiciones del  
home rule propuestos por Gladstone.

### INTERIOR

Madrid 24.—El ministro de Hacienda puso hoy á la firma de  
la Reina algunos decretos concediendo transferencias de crédito y

otros concediendo honores de jefes de administración civil á algunos señores.

Madrid 24.—La Regente firmó hoy los decretos de Gobernación concediendo nacionalidad española á tres súbditos extranjeros.

Madrid 24.—En los círculos políticos se ha comentado hoy mucho la carta publicada en «El País», y que se expone de modo terminante la política del Sr. Ruiz Zorrilla. Los liberales la consideran como una nueva afirmación del manifiesto de Londres, y desde este punto de vista entienden que el Sr. Ruiz Zorrilla es consecuente con sus propósitos. Los ministeriales consideran la actitud en que aparece colocado el jefe de los resolucionarios menos intransigente que la que mantuvo durante el mando de los liberales. Los amigos del Sr. Martos son los que menos complacidos se muestran por las declaraciones á que venimos refiriéndonos; pues ellos eran los que más tenazmente sostenían que el Sr. Ruiz Zorrilla tomaría asiento en las Cortes. En los republicanos centralistas, la impresión dominante, es favorable á las declaraciones habiéndolas elogiado muy entusiastamente el Sr. Carvajal, por el espíritu conciliador que las informa.

Madrid 24.—Algunos de los señores que concurrirán á las conferencias de Bayona, saldrán de Madrid esta noche, y los restantes mañana. Las conferencias se verificarán el sábado, domingo y lunes próximos, y sigue creyéndose que los acuerdos serán muy importantes.

M.

---

## ANUNCIOS

---

### RECIBOS PARA LOTERIA Á REAL EL 25

---

**PIANO.** Se vende uno en buen estado, que se dará muy barato. Es á propósito para uno que comience los estudios. Razón en esta imprenta.

**NODRIZA** Hay una de leche fresca, casada, que criará donde convenga.  
Dirigirse á Miguel Sevil en Liesa.

# DOÑA RAFAELA LANDA

## MATRONA TITULAR

Ha trasladado su domicilio á la calle del Coso alto, número 37, 2.º

---

## VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estomago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción, cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

*Vino de Peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de Peptona y Peptona de leche.*

Elaboración por medio del vapor. Venta por mayor.

QUEVEDO, 7.--MADRID.

Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

---

## COLEGIO

# DE SAN LUIS

## COSO ALTO 75, HUESCA

Se dá en este Establecimiento la 1.ª enseñanza en toda su extensión y repasos á los de la 2.ª. Lecciones de francés, dibujo, música y demás asignaturas de adorno. Sección especial para la enseñanza de sordomudos y de ciegos. Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas, permanentes y externos.

DIRECTOR,

D, CASIMIRO PARDO Y BELIO, MAESTRO NORMAL.

MODELACIÓN IMPRESA PARA AYUNTAMIENTOS Y JUZGADOS.

Impresiones comerciales.

IMPRESA DE LA VIUDA É HIJOS DE CASTANERA.



REVERENDOS PADRES

## BENEDICTINOS.

Los legítimos chocolates, de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate deben probarlos, en la seguridad los encontrarán de su más completo agrado.

Eminentes médicos los recomiendan como el manjar más delicado y de fácil digestión que puede ofrecerse á los convalecientes, niños y ancianos.

Véndese en toda España á los precios de 2, 2,50 y 3 pesetas libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En todos los paquetes se acompañan instrucciones en Latín y en Español, con el método de hacerlo en las casas.

Evítense las numerosas falsificaciones é imitaciones, exigiendo siempre, el nombre BENEICTINOS en las etiquetas y los Escudos de la Orden en el cierre de los paquetes y grabados en la pasta del chocolate.

Unico depósito en Huesca: D. Antonio Soler.--Confiteria.

## A LOS PROPIETARIOS Y ALBAÑILES.

### BALDOSA HIDRÁULICA SUPERIOR.

Esta baldosa ofrece sobre todas, ventajas y utilidades. No despide polvo y conserva el mismo brillo siempre. Con ella se hacen desde los más sencillos embaldosados, hasta los pavimentos de las más suntuosas moradas. Pueden elegirse infinidad de dibujos de gran gusto y magnificencia imitando maderas y haciendo juego con los muebles de las habitaciones. Para su colocación y conservación no ofrece ningun trabajo y puede adquirirse con relativa economía.

Para ver el muestrario y hacer los encargos, dirigirse á la Administración de este periódico.

**A**riendo.—Se hace del piso 2.º de la casa número 28 de la calle de D.ª Petronila.—En el principal de la misma casa informarán.

# RELOJERÍA

## DE ALSINA

COSO ALTO, 4.

—(0) (0)—

### •• COMPRA DE ORO ••

Isabel.	5 1/2 por 100
Onzas.	3 1/4 por 100
Alfonso.	2 por 100

Duros Isabel 18 y 1/2 reales.

## SE TOMA EL PLATINO

PROGRAMAS DE 1.<sup>A</sup> ENSEÑANZA

por **D. FÉLIX SARRABLO**

	Pesetas
Historia Sagrada, aprobada para texto, 44 páginas. . . . .	0,30
Geometría, 18 id. . . . .	0,20
Analogía y Sintaxis, 46 id. . . . .	0,30
Prosodia y Ortografía, 26 id. . . . .	0,20

Todos tienen, excepto el de Geometría, tres tipos de letra, y se venden en las principales librerías, y en casa del autor, quien rebaja el 10 por 100 al que pida más de 20 ejemplares, pagando al contado.

## ULTIMA HORA.

(Servicio especial de LA CRÓNICA).

Madrid 25, 10'45 mañana.

Dáse como cierto que pasado mañana se hará público el proyecto de conversión de la deuda de Cuba.

Aseguran algunos ministeriales, que en la combinación hecha de las senadurías vitalicias, no entra ningun fusionista.

Hay gran escasez de noticias de interés y toda la atención, á falta de otros asuntos, la absorbe la conferencia que van á celebrar algunos personajes del zorrillismo á Bayona, con el Sr. Ruiz Zorrilla.—M.

Imprenta de la Viuda é hijos de Castanera.